
 
 

 
 

ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
DU CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET 
 

PROCÈS-VERBAL de la sixième assemblée régulière du conseil de quartier de 
Lairet, tenue le mercredi 6 juin 2022 à 19h, au Centre communautaire Marchand, 
2740, 2e Avenue 

 
PRÉSENCES  
Membres avec droit de vote : 
M. Simon Verret   Président 
Mme Julie Tremblay-Potvin Vice-présidente 
Mme Flora Charlet   Secrétaire 
Mme Bianka Willard   Administratrice 
Mme Claudette Arsenault  Administratrice  
Mme Julie Poisson   Administratrice 
 
 
ABSENCES 
M. Jacques Latulippe  Trésorier 
Mme Jackie Smith            Conseillère municipale de Limoilou 
M. Yan Turgeon   Administrateur 
 
 

Il y a quorum 
 

ÉTAIENT AUSSI PRÉSENTS 
Mme Daniel Leclerc   Conseiller en consultation publique 
Mme Diane Collin                   Conseillère en urbanisme, Ville de Québec 
M. Claude Villeneuve  Conseiller municipal Maizerets-Lairet 
Mme Marie-Pierre Larose          Conseillère en urbanisme, Ville de Québec 
 
 

Outre les personnes mentionnées, 8 personnes assistaient dans l’assistance à 
la rencontre du 6 juin 2022. 
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ORDRE DU JOUR  

22-06-01 Ouverture de l’assemblée 

22-06-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

22-06-03 Période réservée aux conseillers municipaux 

22-06-04 Période de question et de commentaires des citoyens 

22-06-05 Programme particulier d’aménagement pour le pôle urbain Wilfrid-Hamel–
Laurentienne : Opinion du conseil de quartier pour les éléments 
concernant le quartier de Lairet 

22-06-06 Programme d’incubation d’initiatives citoyennes 

22-06-07 Enjeux de quartier 
6.1 Suivis de résolutions 
6.2 Sécurité routière 

● 8e Avenue 
● 18e Rue 
● Traverse piétonne de la 4e Avenue à la hauteur du Parc Marchand 

6.3 Troisième lien 
6.4 Qualité de l’air 
6.5 Lairet en Fête 
6.6 Mobilier urbain 

22-06-07 
 

Comités 
7.1 Comité de travail sur la sécurité routière 18e Rue / 4e Avenue 
7.2 Comité-conseil « Mon environnement, ma santé » 
7.3 Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 
7.4 Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 
7.5 Table de mobilité des quartiers centraux 
7.6 Coup de pousses de Limoilou 
7.7 Limoil’Air 

22-06-08 Période de questions et de commentaires des citoyens 

22-06-09 Fonctionnement du conseil de quartier 
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9.1 Adoption du procès-verbal de mai 2022  
9.2 Correspondance 
9.3 Trésorerie 

22-06-10 Divers 

22-06-11 Levée de l’assemblée 
 
 
 

PROCÈS-VERBAL 

 

22-06-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

M. Simon Verret ouvre l’assemblée à 19 h 06. Il souhaite la bienvenue aux 
membres. 

22-06-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

M. Simon Verret fait la lecture de l’ordre du jour. Il propose le retrait des points 
6.2, 6.6 et 9.1. Il suggère aussi l’ajout du point 3 Cooptation d’un nouvel 
administrateur. 

RÉSOLUTION CONCERNANT L’ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DE 
L’ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin DÛMENT APPUYÉE 
PAR Mme Julie Poisson, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration et les 
membres du conseil de quartier de Lairet d’adopter l’ordre du jour de la 
rencontre du 6 juin 2022, tel que modifié 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

22-06-03 COOPTATION D’UN NOUVEAU MEMBRE 

Mme Émilie Larochelle habite le quartier depuis près de trois ans. Elle l’a choisi 
pour la possibilité qu’il offre de se déplacer facilement, de fréquenter des 
commerces de proximité et de profiter d’une vie de quartier dynamique. Elle 
soumet sa candidature au conseil de quartier afin d’aider les administrateurs à 
améliorer leur milieu de vie. Les membres choisissent de la coopter. 
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RÉSOLUTION 22-CA-40 CONCERNANT LA COOPTATION D’UN NOUVEL 
ADMINISTRATEUR 

SUR PROPOSITION DE Mme Flora Charlet DÛMENT APPUYÉE PAR Mme 
Bianka Willard, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration de coopter Mme 
Émilie Larochelle. Le mandat de la nouvelle administratrice prendra fin à la 
prochaine assemblée générale annuelle du conseil de quartier de Lairet. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

22-06-04 PÉRIODE RÉSERVÉE AUX CONSEILLERS MUNICIPAUX. 

M. Claude Villeneuve prend la parole. Il mentionne que la fête du quartier fut 
un véritable succès, malgré la pluie. Plusieurs citoyens ont d’ailleurs demandé 
que leur rue soit fermée pour l’occasion. Le conseiller ajoute que des 
démarches pour sécuriser la 4e Avenue, comme la 18e Rue, ont été entreprises. 

22-06-05 PÉRIODE DE QUESTIONS OU COMMENTAIRES DES 
CITOYENS 

Aucun suivi. 

22-06-06 PROGRAMME PARTICULIER D’AMÉNAGEMENT POUR LE 
PÔLE URBAIN WILFRID-HAMEL–LAURENTIENNE : OPINION DU 
CONSEIL DE QUARTIER POUR LES ÉLÉMENTS CONCERNANT LE 
QUARTIER DE LAIRET 

Un rapport de consultation est annexé au procès-verbal. Les membres peuvent 
également consulter la présentation sur le site Web de la Ville1. 

Deux conseillères en urbanisme de la Ville de Québec, Mmes Diane Collin et 
Marie-Pierre Larose, présentent aux membres la portion du programme 
particulier d’aménagement (PPU) du pôle urbain Wilfrid-Hamel-Laurentienne 
qui concerne le quartier Lairet. Mme Collin mentionne que le secteur concerné 
par le PPU est assez vaste. Il s’agit d’une zone sous-développée, qui doit non 
seulement être verdie, mais aussi mieux aménagée afin d’agir comme un pont 
entre les différents quartiers qu’elle concerne. La municipalité souhaite 
connaître l’avis des administrateurs relativement à la portion de la zone qui 
comprend le secteur d’Expocité. 

 
1 https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-
citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=8eb1604c-a920-497d-9519-
bd76fa46866d.pdf 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=8eb1604c-a920-497d-9519-bd76fa46866d.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=8eb1604c-a920-497d-9519-bd76fa46866d.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/CPFichierAzure.ashx?Fichier=8eb1604c-a920-497d-9519-bd76fa46866d.pdf
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22-06-07  ENJEUX DE QUARTIER 

7.1 Suivis de résolutions 
M. Daniel Leclerc mentionne que la Ville évalue actuellement l’encadrement 
des feux extérieurs ainsi que des fumoirs.  
La rue des Saules ne sera pas convertie en rue partagée cette année. M. 
Daniel Leclerc pense que les citoyens devraient, l’an prochain, porter le 
projet, voire le traiter comme une nouvelle place éphémère.  
 
7.2 Sécurité routière 
 
8e Avenue 

Le nouveau réseau cyclable a été annoncé le mois dernier. Les membres 
peuvent consulter la présentation du projet sur le site Web de la Ville. 

18e Rue 

Les aménagements temporaires pour limiter la vitesse sur la 18e Rue ont été 
installés. M. Claude Villeneuve invite les membres à participer aux prochaines 
consultations au sujet de l’implantation du tramway. 

Traverse piétonne de la 4e Avenue à la hauteur du Parc Marchand 
 
Mme Claudette Arsenault mentionne qu’un citoyen lui a fait part de son désir 
de voir les lumières du terrain de basket du parc Marchand être allumées la 
nuit. Elle l’invitera à communiquer avec le 3-1-1. 
 L’aménagement de la traverse piétonne de la 4e Avenue devrait prendre en 
considération la sécurisation du lien cyclable. Quatre panneaux seront 
installés pour marquer ce passage. 
 
7.3 Troisième lien 
 
Trois des représentants du conseil de quartier ont participé à la marche 
pacifique organisée par le groupe Non au 3e Lien. L’activité leur a permis 
d’ouvrir le dialogue, d’exprimer leurs préoccupations. 
 
7.4 Qualité de l’air 
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L’événement familial Venez faire de l’air avec nous pour promouvoir la qualité 
de l’air dans Limoilou aura lieu, le 19 juin prochain. 
 
7.5 Lairet en Fête 

C’est le 18 juin qu’aura lieu l’événement Lairet en Fête. Les membres qui 
souhaitent donner un peu de leur temps pour l’organisation des festivités sont 
invités à communiquer avec Mme Jackie Smith. 

7.6 Mobilier urbain 

M. Daniel Leclerc mentionne qu’aucun mobilier ne sera installé dans le parc 
Ste-Odile. 

22-06-08   COMITÉS 

8.1 Comité de travail sur la sécurité routière 18e Rue / 4e Avenue 

Aucun suivi 

8.2 Comité-conseil « Mon environnement, ma santé » 

Aucun suivi. 

8.3 Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 

Mme Bianka Willard mentionne que les membres du comité pourront bientôt 
assister à une visite de l’incinérateur.  

8.4 Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU  

Une rencontre citoyenne aura lieu le 6 juillet prochain. Le nouveau complexe a 
fait l’objet de plaintes. Il semblerait que les camions soient tout particulièrement 
bruyants. Au terme des travaux, les citoyens seront invités à visiter les 
nouvelles installations. Le bureau de projet est très rigoureux, et souhaite 
vraiment conserver une bonne relation avec son voisinage. 

8.5 Table mobilité des quartiers centraux 

La prochaine rencontre du comité pourrait avoir lieu au début de l’automne. 

8.7 Coup de pousses Limoilou 
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L’événement Coup de pousses de Limoilou fut un franc succès. Les 
administrateurs souhaitent d’ailleurs remercier M. René-Pier Légaré qui a 
coordonné l’événement en collaboration, notamment, avec M. Jean-François 
Vallée. 

8.8 Limoil’Air 

Des capteurs ont déjà été installés dans le quartier. Les citoyens qui en sont 
responsables ont même commencé à recueillir les données de leur capteur 
respectif. 

22-06-09 DEUXIÈME PÉRIODE DE QUESTIONS ET DE 
COMMENTAIRES DU PUBLIC 

Une citoyenne remercie les administrateurs pour leur implication. 

22-06-10 FONCTIONNEMENT DU CONSEIL DE QUARTIER 

 

9.2 Correspondance 

Le conseil de quartier des Jésuites s’intéresse, lui aussi, aux terrains d’Hydro-
Québec. 

9.2 Trésorerie 

Le 11 mai 2022, le solde du compte bancaire du conseil était de 5446,23$. 

RÉSOLUTION 22-CA-41 CONCERNANT LE REMBOURSEMENT D’UN 
ADMINISTRATEUR 

SUR PROPOSITION DE Mme Claudette Arsenault, DÛMENT APPUYÉE PAR 
Mme Julie Tremblay-Potvin, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration 
d’autoriser le remboursement, à M. Jean-François Vallée, d’une somme de 
55,03$ pour des dépenses liées aux activités du conseil de quartier (achat de 
timbre, publicité Facebook, parcomètre). 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

22-06-10 DIVERS 

Aucun suivi. 
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22-06-11 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

RÉSOLUTION CONCERNANT LA LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

SUR PROPOSITION DE Mme Claudette Arsenault, DÛMENT APPUYÉE PAR 
Mme Julie Tremblay-Potvin, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration 
du conseil de quartier de Lairet de lever l’assemblée à 21h41.   
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

Signé                Signé 
Simon Verret     Flora Charlet 
Président     Secrétaire 

 


